

“Los temas prioritarios son, primero, seguir enfrentando la pandemia y ser flexibles ante los cambios de escenario respecto de la realidad de contagios, y segundo, lograr un acuerdo sustantivo en el tema de pensiones”.

ANDREA REPETTO  
 ECONOMISTA

“Nunca es fácil asumir como ministro de Hacienda, pero quizás lo sea incluso más en este momento, por todas las urgencias del país. Su principal desafío es la reactivación”.

JOSÉ MANUEL MENA  
 PRESIDENTE ASOCIACIÓN DE BANCOS

“Debe estar atento a las presiones populistas que solo hipotecan el futuro; mejorar la comunicación con sectores que generan empleos e inversiones y dar preferencia en leyes urgentes, como previsión, que no puede dilatarse más”.

RICARDO ARIZTÍA  
 PRESIDENTE DE LA SNA

“Esperamos contar con el nuevo ministro de Hacienda como un aliado para seguir empujando este camino de reactivación segura, sin dejar de lado el conjunto de necesidades sociales que el país mantiene en agenda”.

ANTONIO ERÁZURIZ  
 PRESIDENTE CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN

“Que el nuevo ministro tenga mayor acogida y sensibilidad con la industria turística, que está viviendo una situación muy grave, con medidas especiales dirigidas a ayudar al sector”.

HELEN KOUYOUMDJIAN  
 VICEPRESIDENTA EJECUTIVA DE FEDETUR

“Cuenta con el conocimiento y la experiencia necesarios para abordar los desafíos que enfrenta hoy el país e impulsar la agenda de reactivación y empleo con la celeridad y responsabilidad que se requieren”.

JOANNA DAVYDOWICHA, DIRECTORA EJECUTIVA DEL CONSEJO DEL SALMÓN

# Economista de la UC reemplazará a Ignacio Briones en el Gobierno: Cerda asume en Hacienda y actores económicos le piden enfocarse en reactivación, empleo y pensiones

Expertos valoran su nombre, pero advierten sobre el complejo momento en el que llega. La nueva autoridad anticipó que la recuperación de la economía, los trabajos y los salarios serán los ejes de su gestión.

J. P. PALACIOS

“Despedimos a un gran ministro de Hacienda, pero también damos la bienvenida a otro gran ministro de Hacienda”, destacó ayer el Presidente Sebastián Piñera al nombrar a Rodrigo Cerda como nuevo jefe de su equipo económico, en reemplazo de Ignacio Briones, quien dejó el cargo para participar en la primaria presidencial de Chile Vamos.

De esta manera, Cerda se convirtió en el tercer titular de Hacienda de la actual administración y en el quinto en los últimos 25 años en asumir el cargo en medio de un gobierno ya en curso.

Ingeniero comercial de la UC y doctor en economía de la Universidad de Chicago, Cerda es un conocido en Teatinos 120 y se le considera cercano al actual mandatario.

Durante el primer gobierno de Piñera fue coordinador macroeconómico del Ministerio de Hacienda, y entre marzo de 2018 y diciembre de 2019 fue director de Presupuestos. Renunció a ese puesto dos meses después que Ignacio Briones asumiera como titular de Teatinos 120. Luego fue nombrado por Piñera como director de Codelco.

Es casado, tiene cinco hijos y es hincha fanático del club de fútbol Universidad de Chile.

## Primeras definiciones

“Quiero dar las gracias al Presidente de la República por confiar en mí. Llegar a liderar el Ministerio de Hacienda es un gran honor y un privilegio. Siento que vuelvo a mi casa, conozco a los equipos del Ministerio de Hacienda, conozco su profesionalismo y sé lo que podemos sacar adelante”, fueron las primeras palabras de Cerda tras ser nombrado ministro.

A la hora de definir desafíos, enfatizó: “Trabajaremos con un gran sentido de urgencia. Sabemos que el año pasado fue muy complicado para nuestro país. Este año esperamos que sea mejor, pero obviamente hay complejidades, y nosotros tenemos que afrontarnos. Es importante seguir enfrentando la pandemia de la mejor forma posible desde el Ministerio de Hacienda”, dijo la autoridad, quien agregó: “Tenemos que recuperar nuestra economía, pero, sobre todo, los trabajos de nuestros compatriotas y los salarios”.

Respecto de la reforma previsional, que se encuentra en el Senado, Cerda afirmó que “si hay una pequeña ventaja en que sea yo el ministro de Hacienda es que conozco lo que está pasando y tengo el sentido de urgencia. Vamos a seguir empujando y dialogando. Espero que avancemos lo más rápido posible”.

Ante el escenario de que se impulse un tercer retiro de los



BILATERAL.—Tras su designación como nuevo ministro de Hacienda, Rodrigo Cerda sostuvo una reunión con el saliente titular de la cartera, Ignacio Briones, en el gabinete de Teatinos 120.

fondos de pensiones, el ministro dijo que en este momento “la prioridad es la reforma de pensiones. Como gobierno, hemos estado trabajando en eso y lo vamos a seguir haciendo. Espero que lleguemos a acuerdo prontamente, pero para eso tenemos que trabajar”.

## El nombre indicado

Felipe Larraín, exministro de Hacienda, quien es cercano a Cerda, valoró su nombramiento en Teatinos 120. “Soy muy cercano a Rodrigo. No se me ocurre una mejor persona para asumir este desafío en este momento”, remarcó Larraín, quien agregó que “destacaría su extraordinaria calidad humana, es una persona leal, jugada por lo que cree. Tiene una gran formación técnica y una capacidad de trabajo muy fuerte”.

Larraín cree que el principal desafío de Cerda “tiene que ver con la reactivación y la recuperación del empleo. Está también el proyecto de ley de pensiones, que es muy importante, y la consolidación fiscal, es decir, tiene que sacarse el impulso fiscal a medida que la economía se recupere para poner las cuentas fiscales en una senda de sostenibilidad”.

Sobre el espacio para avanzar con un proyecto de ley de exenciones, a partir de las recomendaciones que haga el grupo de expertos tributarios que convocó antes Briones, Larraín dice que “primero tiene que ver el informe (con propuestas), después tendrá que ver qué parte de eso se plasma o no en un proyecto de ley, si es que se decide enviar un proyecto en ese sentido”.

Alejandro Fernández, gerente de estudios de Gemines, también valora el nombre de Cerda, pero advierte sobre los desafíos que tendrá que enfrentar. “Tiene un panorama complicado, hay una serie de cosas que están andando, como el manejo de la pandemia y el tema fiscal. Solo le queda un presupuesto que además es para el próximo gobierno. En la reforma de pensiones, el papel preponderante lo va a tener la ministra del Trabajo, pero obviamente Rodrigo va a tener que estar acompañando en todo lo que tiene que ver con costo fiscal”, dice.

Patricio Rojas, de Rojas y Asociados, cree que Cerda, “en lo urgente, tiene que ir viendo el tema de la reactivación. Eso va a estar más claro una vez que la situación de la pandemia se vaya diluyendo. Eso no va a ocurrir hasta el final del primer semestre. Y va a tener que ponerse de acuerdo con los parlamentarios, de manera de ojalar avanzar en el tema de pensiones”.

A nivel gremial, Manuel Melero, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, destacó la agenda de reactivación en la que avanzó Briones y espera que el nuevo ministro “continúe en esta línea, ya que el comercio y el turismo han sido los sectores más golpeados por la crisis sanitaria económica”.

El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, Ricardo

do Ariztía, espera que “el nuevo ministro de Hacienda continúe en la misma línea de gestión del exministro Briones, prevaleciendo los acuerdos y el diálogo. En este sentido, su relación con el Parlamento debe ser lo más fluida posible para que se pueda avanzar en las distintas leyes que se están tratando, especialmente en la reforma previsional”.

## Agenda cargada

Tras su designación, Cerda se trasladó al Ministerio de Hacienda, donde sostuvo varias reuniones de carácter interno, incluida una con el saliente ministro Briones.

Luego participó de su primera instancia legislativa a la cabeza de Teatinos 120, junto a su jefe de gabinete, Tomás de la Maza; el coordinador legislativo del ministerio, José Riquelme; el jefe de asesores, Andrés Pérez, y el asesor de Mercado de Capitales, Juan Pablo Loyola. Se trató de una nueva sesión de la comisión mixta del Proyecto que establece nuevas exigencias de transparencia y reforzamiento de responsabilidades de los agentes de los mercados. Allí recibió la bienvenida de los parlamentarios.

“Para mí es muy importante la relación que tengamos en la comisión de Hacienda, tanto del Senado como de la Cámara; quisiera estar lo más disponible posible, y espero que tengamos una buena relación y podamos avanzar lo más posible. Cuenten con que se podrán contactar conmigo y conversar”, señaló Cerda.

También se reunió con la ministra del Trabajo, María José Zaldívar, con quien abordó el tema de las pensiones.

Uno de sus primeros llamados fue al presidente del Banco Central, Mario Marcel.

“No se me ocurre una mejor persona (que Rodrigo Cerda) para asumir este desafío en este momento. Destacaría su extraordinaria calidad humana y su gran formación técnica”.

FELIPE LARRAÍN  
 EXMINISTRO DE HACIENDA

“Es una persona que demostró en la vida que tiene capacidad para oír, para argumentar, para relacionarse con los que piensan distinto, no solo los que tienen sintonía con él”.

CARLOS MONTES  
 SENADOR PS

“En lo urgente, tiene que poder complementar ingresos de las familias. También tiene que solucionar problemas de las empresas que no han podido restablecer su actividad durante este periodo de pandemia”.

PATRICIO ROJAS  
 ECONOMISTA

“Es el mejor nombre y el único que tenía sentido nombrar. Es un periodo corto el que le queda por delante, y es tan compleja la coyuntura y la debilidad del Gobierno, que necesitaba a alguien que estuviera más o menos al día”.

ALEJANDRO FERNÁNDEZ  
 ECONOMISTA GEMINES

“Es un gran economista y, además, una persona que conoce muy bien las materias de Hacienda y con una enorme calidad humana”.

JOSÉ GARCÍA RUMINOT  
 SENADOR RN

“Que no se convierta en una figura que bloquee o entrase el proceso constituyente de hacer cambios profundos, los que no queremos que se bloqueen desde el Ministerio de Hacienda”.

DANIEL MUÑOZ  
 DIPUTADO PC